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Homélie 8° dimanche du temps ordinaire C 

 
Première lecture (Si 27, 4-7) 

Quand on secoue le tamis, il reste les déchets ; de même, les petits côtés d’un homme apparaissent dans 

ses propos. Le four éprouve les vases du potier ; on juge l’homme en le faisant parler. C’est le fruit qui 

manifeste la qualité de l’arbre ; ainsi la parole fait connaître les sentiments. Ne fais pas l’éloge de 

quelqu’un avant qu’il ait parlé, c’est alors qu’on pourra le juger. – Parole du Seigneur.  

  

Évangile (Lc 6, 39-45) 

Jésus disait encore à ses disciples en parabole : « Un aveugle peut-il guider un autre aveugle ? Ne vont-

ils pas tomber tous les deux dans un trou ? Le disciple n’est pas au-dessus du maître ; mais une fois bien 

formé, chacun sera comme son maître.  

Qu’as-tu à regarder la paille dans l’œil de ton frère, alors que la poutre qui est dans ton œil à toi, tu ne 

la remarques pas ? Comment peux-tu dire à ton frère : ‘Frère, laisse-moi enlever la paille qui est dans 

ton œil’, alors que toi-même ne vois pas la poutre qui est dans le tien ? Hypocrite ! Enlève d’abord la 

poutre de ton œil ; alors tu verras clair pour enlever la paille qui est dans l’œil de ton frère.  

Un bon arbre ne donne pas de fruit pourri ; jamais non plus un arbre qui pourrit ne donne de bon fruit. 

Chaque arbre, en effet, se reconnaît à son fruit : on ne cueille pas des figues sur des épines ; on ne 

vendange pas non plus du raisin sur des ronces. L’homme bon tire le bien du trésor de son cœur qui est 

bon ; et l’homme mauvais tire le mal de son cœur qui est mauvais : car ce que dit la bouche, c’est ce qui 

déborde du cœur. » – Acclamons la Parole de Dieu.   

 

TROIS PETITES PARABOLES FORT UTILES 

 

Nous arrivons avec ces petites paraboles bien connues à la toute fin du discours de la Plaine (correspondant 

au discours sur la montagne chez Matthieu). 

Jésus vient de donner, dans le cœur du discours le secret du bonheur pour tous… la manière de guérir 

l’homme et nos sociétés de leur violence, la manière de faire aboutir tous nos combats, nos efforts de justice 

et de paix à un véritable bonheur : c’est la LOI de l’excès… de l’excès d’amour où chaque humain est 

reconnu non seulement dans ce qu’il est devenu (souvent un adversaire, un ennemi), mais comme un frère, 

comme fils de Dieu. 
« Aimez vos ennemis » 

« Soyez miséricordieux comme votre Père céleste »… 

 

Dans ces 3 petites paraboles Jésus s’adresse maintenant visiblement à la communauté, à ses disciples invités à 

vivre en communauté. Il invite les chrétiens à vivre l’Evangile aussi d’abord en communauté, entre eux… 

Être miséricordieux… ne pas juger… ne pas condamner… pardonner… il faut commencer à le pratiquer en 

communauté… 

Mais comment y arriver ? Est-ce utile ? N’avons-nous pas envie de temps en temps que l’Eglise de Jésus, nos 

communautés de disciples de Jésus soient utiles aux autres ? Que nous ayons une parole à dire, qui a du 

sens ? Que nous servions à quelque chose dans notre monde qui semble tous les jours sombrer davantage 
dans la violence ? 

Pour nous éclairer, Jésus nous adresse aujourd’hui un discours simple et limpide, un discours tout en images, 

en paraboles…. 

- Il faut d’abord, nous dit-il, se laisser former longtemps par le Maître en personne… avant de 

vouloir conduire les autres, leur dire ce qui est bien… pour être vraiment aussi miséricordieux que lui 

dans le concret des relations communautaires…  

Très belle parabole des aveugles tombant ensemble dans un trou… IL y a là un super réalisme… Il faut un 

long apprentissage auprès du Maître… avant de…  

Cela nous interroge concrètement sur notre fréquentation du Maître... dans la prière… le partage en groupe, 
en communauté… peut-être aussi sur notre formation chrétienne continue et continuelle… 

Cela nous interroge aussi sur ce que les gens peuvent attendre des chrétiens… Peut-être attendent-ils de nous 

un témoignage, mais aussi un vrai éclairage sur les grandes questions de la vie, du temps… du sens… Et que 

nous sommes peut-être des témoins bien silencieux parfois… des aveugles guidant d’autres aveugles… !? 
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Nous allons entrer en carême… Quelle résolution allons-nous prendre pour être plus à l’écoute de Jésus, de sa 

Parole ? Allons-nous enfin créer cette équipe de partage d’Évangile avec quelques proches… au moins durant 

le carême… et le temps de Pâques ? (Si vous le voulez, voyez l’avis en fin de texte). 

 

- Il y a ensuite la petite parabole sur l’humilité vraie… comme on dit dans le langage quotidien… Il 

faut balayer devant sa porte avant de vouloir faire la leçon aux autres… 

Parabole plus profonde qu’il n’y paraît à première vue… Il ne faut pas seulement être bon en théorie… Il faut 

aussi tendre vers une vraie sainteté pour pouvoir servir les autres… Exigence toujours actuelle…  
La parabole nous montre aussi que la vie chrétienne n’est pas une affaire de savoir… mais de vie… de 

conversion de la vie… que cela se fait en communauté… dans ce que la tradition a toujours appelé la 

« correction fraternelle » qui est un art plus que délicat et qui exige beaucoup de vérité.  

Quelle est la poutre qu’il me faut enlever dans mon œil, dans ma manière de vivre ? 

 

- La troisième parabole nous dit le but de tout effort spirituel. Elle nous dit de manière imagée que le 

but de nos efforts pour vivre une vie chrétienne, une vie spirituelle plus intense n’est pas notre propre 

épanouissement personnel (ou selon la grande tendance actuelle, l’épanouissement ou le 

développement personnel… seulement), mais le bien de tous, de ceux que nous aimons. 

L’arbre ne produit pas des fruits pour lui-même… mais pour ceux qui vont cueillir ses fruits. La fécondité 
spirituelle est pour les autres… Et les grands spirituels ont été en fin de compte des gens extraordinairement 

actifs au service des autres… Lutte et contemplation, disait Roger Schutz de Taize. 

 

Voilà donc des petits thèmes de méditation bien réalistes et bien utiles…… à quelques jours d’entrer en 

carême… et en langage que tout le monde peut comprendre… même les jeunes, même les enfants… et 

surtout nous les plus « anciens » qui croyons souvent que nous n’avons plus rien à apprendre ! 

 

Bon dimanche. 

 

Si vous voulez créer une petite équipe avec des proches (autour de vous) pour des temps de partage entre 

amis du Christ assoiffés de sa Parole, 

Un téléphone 0620870421 (laissez-moi un message) 

Ou un mail : accueil_sf@yahoo.com 

Je vous contacterai… vous aiderai… et vous recevrez dans votre boîte mail chaque semaine une 

méditation pour le partage…  

Créez votre « maison d’Évangile ». 

mailto:accueil_sf@yahoo.com

